



INDUSTRIA, OPINIÓN 1 DÍA ATRÁS RODRIGO BRAVO

Carolina Galleguillos: "Por este proyecto se podría afectar la certeza jurídica de nuestro país"

Desde el año 2013, **Generadoras Pequeñas y Medianas AG** (GPM) viene siendo relevante en el quehacer energético nacional. El objetivo es promover la competencia, así como también la certeza jurídica para la asignación de recursos económicos en la regulación del mercado de generación eléctrica.

Carolina Galleguillos, presidenta del gremio, debatió sobre su rol y los subsidios eléctricos que tiene el estado de alerta.



10:15:19

La profesional, con trayectoria e

desarrollo, financiamiento y comercialización de energía. En conversación con **Hágase la luz**, la experta analizó el presente de su asociación (principales ejes de su agenda) y también el futuro de los PMGD.

Carolina Galleguillos explicó que en Chile existen varios gremios, pero hay dos grandes que se distinguen más. Por un lado, hay organismos que tienen empresas de generación eléctrica y, por otro, aquellos que cuentan con empresas que tienen generación, pero además trabajan con potencia, PMGD, mercado spot, etc. **"Una cosa que nos distingue es que, por ser generadores, nos permite tener una visión más realista -y aplicable- sobre las normas y reglamentos asociados a la coordinación y operación del sistema"**, detalló.

Y señaló que esa es una de las características que tiene GPM. Por ejemplo, el gremio hoy en día está viendo la revisión del precio nudo a corto plazo y la política de descarbonización. "Estamos muy activos en la mesa de la mesa de descarbonización y preocupados por ser un actor activo en la discusión regulatoria que hay en el país", añadió la profesional.

Caso de los PMGD



Por otro lado, Carolina Galleguillos también se dio el tiempo para abordar el tema de moda: el subsidio eléctrico. Y precisamente sobre la controversia que ha generado el subsidio de los PMGD a la deuda eléctrica que tiene el país. "Eso fue como una bomba que nos llegó. Pienso que la mesa técnica que trabajó el proyecto fue poco colaborati mucho

23:07

Txs plus
AL AIRE

Y, añadió, tras el anuncio por parte del ejecutivo, tampoco hubo mucho espacio para hacer comentarios antes que se ingresara al Congreso. "Además, todo ha sido poco transparente. Por ejemplo, nadie nos ha mostrado nada o ha abierto la información. No sabemos las conclusiones, los estudios o los análisis que llevaron a este subsidio", comentó la personera de GPM.

Todo esto, agregó, vino a cambiar las reglas del juego. Verano Energy, su empresa, que se dedica al desarrollo, construcción y operación de PMGD, hoy tienen una cartera paralizado tras el anuncio del subsidio. **"Por culpa de este proyecto o el cambio de las reglas del juego, que es algo muy delicado, se viene a afectar la certeza jurídica de nuestro país, que ha sido lo más importante que hemos tenido"**, exclamó.

Finalmente, Carolina Galleguillos sostuvo que, en el corto plazo, se debe retomar el tema de la transmisión, ya que hay varios proyectos detenidos que no se han podido conectar por la licitación de la subestación. "La Ley requiere de un plan de expansión y un nuevo análisis, para saber si realmente está funcionando bien. Y eso también me hace pensar que hay otra prioridad que quizás no está tan relacionada con el marco regulatorio eléctrico, sino que con el tema de los permisos", indicó.

Energía sustentabilidad



23:07

Txs plus
AL AIRE